

## TRABAJO SOCIAL 12 MESES 12 ÁREAS

### Carmen López Peláez

Trabajadora Social, Col. 05-2109



#### 1.- ¿En qué año finalizaste la carrera? ¿Destacarías algún recuerdo de aquella etapa?

Terminé la carrera en el año 2021, y mis recuerdos más entrañables están relacionados con la convivencia con mis profesores y compañeros.

Como me desplazaba desde Avilés, y pasaba muchas horas en la facultad, recuerdo juntarme con otros compañeros que estaban en mi misma situación, y comíamos juntos, estudiábamos en la biblioteca, o simplemente jugábamos a las cartas y charlábamos durante los ratos libres.

También recuerdo lo bien que me lo pasaba en las reuniones de equipo, cuando teníamos que hacer un trabajo en grupo, ya que el ambiente en clase era excelente, con todos los compañeros.

Me gustaría destacar la figura de muchísimos profesores, pero especialmente la de mi profesora de Fundamentos del Trabajo Social y Trabajo Social Comunitario, ya que me inspiró enormemente, y con su gran amor hacia el Trabajo Social, que dejaba relucir en la forma en que impartía clase, a día de hoy sigue siendo uno de mis mayores referentes en la profesión. Me siento muy afortunada de haber coincidido durante mi etapa formativa con profesionales increíbles, y estaré eternamente agradecida por todo lo que me han enseñado.

#### 4.- ¿Cuáles son los retos en tú área de intervención?

Tras estos cuatro años trabajando en el ámbito de protección de menores, he observado que continúa habiendo una cierta descoordinación entre los distintos servicios.

En ocasiones, es complicado contactar con otro recurso de protección de menores, para intercambiar información o denunciar una situación. Por ello, considero que sería muy positivo que se creasen canales de comunicación más rápidos, entre los distintos servicios que se encuentran interviniendo con un menor y su familia.

#### 2.- ¿En qué ámbito te especializas después?

Durante mis estudios, tuve la suerte de realizar las prácticas profesionales en un Punto de Encuentro Familiar.

La verdad es que, hasta ese momento, no conocía el recurso, ni estaba familiarizada con el ámbito de protección de menores, pero tras el primer contacto me enganchó.

Aun cuando era estudiante de prácticas sabía que, al terminar la carrera, me encantaría trabajar en un Punto de Encuentro Familiar, y tuve la suerte de que, al finalizar mis estudios y contactar de nuevo con la Entidad donde había hecho las prácticas, me dieron una oportunidad, y comencé a trabajar como técnica educadora.

A día de hoy, después de cuatro años desempeñándome en un recurso de la red de protección de menores, estoy mucho más familiarizada con los pormenores de este ámbito, pero siento que aún tengo mucho que aprender.

#### 5.- ¿Cambiarías algo de la forma en la que intervenimos como profesionales de Trabajo Social en tu área?

Creo que, en ocasiones, tenemos tendencia a centrarnos en las tareas rutinarias, y en lo que tenemos que hacer para sacar el trabajo adelante, y llegamos a olvidarnos de que estamos trabajando con personas. Me parece imprescindible actuar siempre desde el corazón, pero sin perder la imparcialidad ni la metodología profesional por el camino.

Concretamente, en el ámbito de infancia y familias, creo que es necesario crear espacios amigables para los niños, niñas y adolescentes, haciéndolos sentir valorados y escuchados, pero también adaptando el entorno, dentro de lo posible, y transformándolo, para que ellos sean los protagonistas de la intervención, y quienes marcan el ritmo.

#### 3.- ¿Cómo nos dirías a que te dedicas ahora?

Actualmente soy Coordinadora en un Punto de Encuentro Familiar.

Esto significa que soy responsable de un equipo multidisciplinar de profesionales, que trabajamos con el objetivo de garantizar el derecho de los menores a mantener la relación con sus familiares, en situaciones de conflicto, o cuando el contacto no es posible al margen de nuestro recurso.

En última instancia, soy responsable de la revisión y supervisión de la actividad de los demás miembros del equipo, de las comunicaciones que enviamos a los distintos organismos judiciales y administrativos, de la coordinación con otros recursos de la red de protección de menores y de realizar entrevistas de seguimiento con las familias.

#### 6.- En una frase, ¿cómo defines lo que haces?

Mediante mi trabajo, facilito que los menores que se encuentran en una situación familiar de crisis, puedan ver garantizado su derecho a relacionarse con aquellos familiares con lo que no conviven habitualmente.

#### 7.- ¿Tienes algún deseo para la profesión?

Me gustaría que el Trabajo Social continuara creciendo como disciplina, desarrollando investigación acerca del papel que la profesión puede desempeñar en la sociedad. Creo que en un mundo cambiante y convulso, en el que constantemente aparecen nuevas necesidades, el Trabajo Social es especialmente necesario.